



Astrolog bei einer Geburtsszene. Holzschnitt

satz, daß Minderwertiges eine minderwertige Entsprechung haben muß, mag sie auch in ein noch so ausgeklügeltes und raffiniertes System gebracht sein, das, weil es nicht lohnt, sich doch immer wieder in sich verrennen muß! Kepler beschränkt sich darauf, den Tierkreis im astronomischen Sinne als Laufbahn der Planeten zu betrachten und bei der Aufstellung des Horoskops dem Ort des bei der Geburt aufgehenden Zeichens, der Himmelsmitte und ihren gegenüberliegenden Punkten eine (selbstverständliche) höhere Bedeutung zuzuschreiben und den Planetenstellungen in ihrer Nähe besondere Berücksichtigung zu geben.

Die kosmischen Unterschiede in den Qualitäten der Planeten und ihre sublunare Wirkung oder Beziehung auf menschliches Dasein und Geschehen aber erkennt Kepler voll und ganz an, „denn wenn die Seele eine Art Licht ist (entzündet bei der Geburt), so vermag sie auch, die Röte des Mars von der weißen Klarheit des Jupiter und dem Bleiglanz